

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO V

REDACCION  
Rambla de San Juan, 50, entresuelo  
ADMINISTRACION  
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: Sábado 28 Enero de 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España, CINCO pesetas trimestre.  
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.  
Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 1170

## LA JUNTA DE LAS OBRAS DEL PUERTO

Nosotros no pretendemos, Sr. Elio, que se supriman plazas que se consideren necesarias; lo que deseamos y lo hemos repetido ya varias veces «La Opinión» y el DIARIO DEL COMERCIO es que desaparezcan las que para nada son útiles.

¿Permitirá V. que nosotros las citemos? Alguna indicación hemos hecho ya, pero nadie mejor que el ingeniero jefe tiene obligación de saberlo, aunque la pasión no le deje ver bastante claro.

Si en otros puertos se ha considerado «necesaria» la plaza de sub-director ingeniero, en Tarragona, como en otras poblaciones, no puede dispensarse ese lujo, que si en algo recargase la atención ó estudio del Sr. Elio, no dudamos que éste realizaría gustoso en bien de la ciudad.

Pasaron aquellos tiempos en que la industria y el comercio tarraconenses vivían una vida holgada, en que la miseria parecía desterrada del hogar del obrero, en que en las Obras del puerto se observaba una actividad continua.

Y en esa época, Sr. Elio, de bienestar y trabajo solo figuraban en la plantilla del personal técnico un ingeniero, un ayudante y un sobrestante.

¿Por qué razón ahora, en la actualidad, cuando sobre nuestra desgraciada ciudad pesan todas las contrariedades, cuando la industria y el comercio se hallan agonizantes, cuando centenares de obreros emigran y otros véanse agobiados por la miseria, ha constado la plantilla mencionada de un ingeniero director, de un ingeniero sub-director, de un ingeniero ayudante, de un sobrestante y de un auxiliar?

¿Qué contestará á esto el Sr. Elio, ni nadie, por ilustrado é ingenioso que sea? Pues aún es preciso estampar el importe de ambas plantillas, pero aislado, solo, para que el público pueda juzgar sin esforzar en mucho su imaginación:

### Dirección del Sr. Bellido

	PESETAS
Ingeniero director	12.500
Ayudante	4.500
Sobrestante	2.500
Total	19.500

### Dirección del Sr. Elio

	PESETAS
Ingeniero director	12.500
Ingeniero sub-director	9.000
Ingeniero ayudante	5.000
Sobrestante	3.500
Auxiliar	3.000
Total	33.000

Importa, pues, ahora 13.500 pesetas más el personal técnico.

¿No puede considerarse eso de verdadero despilfarro?

¿En dónde se hallará justificación á lo expuesto?

Así, con esta claridad, es como se exponen á la pública consideración los hechos, si es que de ella se busca el aplauso ó la aprobación.

Lo demás, como decía Hamlet y nos recordó el otro día un apreciable amigo, bastante perito en la materia, son palabras, palabras, palabras.

Mañana entraremos en otra clase de consideraciones, pues no para aquí la cosa ni se reduce á es despilfarro de 13.500 pesetas anuales que durante seis años ha venido cometándose.

## El libre cultivo del tabaco en España

Añagazas de la Tabacalera.—Compatibilidad del cultivo y el estanco.—Modo de reforzar los ingresos del Tesoro.—El desestanco.—50 millones de aumento en la recaudación.

La estancia de D. Antonio Claramunt en esta villa proporcionóme días atrás ocasión de echar unos párrafos con ese infatigable campeón del libre cultivo del tabaco en España, á quien contrariedades y desengaños impelieron á abandonar este desgraciado país donde sus desinteresados esfuerzos en pro de la agricultura resultaban completamente estériles. En la pequeña República de Andorra, en que habitualmente reside y á donde ha llevado sus iniciativas, adquiere cada vez mayor desarrollo, bajo su competente dirección, un nuevo é importantísimo ramo de riqueza pública, continuamente desatendido por nuestros gobiernos: la explotación del tabaco, bajo su doble aspecto agrícola é industrial. Lo transcrito á continuación es sólo mínima parte de lo mucho que el Sr. Claramunt dijo acerca de esta cuestión, de palpitante actualidad para las clases productoras.

—¿Qué juicio le merecen los acuerdos recientemente adoptados por la Tabacalera?

—Con mi peculiar franqueza debo manifestar que se trata de una burda añagaza. No ignoran los de la Arrendataria de Tabacos que los proyectados ensayos resultan innecesarios. Suelo y clima de España son sumamente apropiados para el cultivo del tabaco. El que en la Península se produce puede competir ventajosamente con el del resto del mundo, excepción hecha del de superior calidad de la isla de Cuba. En la misma Andorra cosecho en la actualidad tabaco que supera al que usualmente se vende en España. Pero, ya se ve, lo que la Arrendataria se propone ahora es lo de siempre; dar largas al asunto y seguir obteniendo á costa del país pingües ganancias. ¿Qué les importa á los mangoneadores de la Tabacalera que el oro español continúe afluyendo á raudales hacia los Estados Unidos, nación que nos provee de tabaco y... nos arrebató las colonias? ¿Y pensar que aún tienen esos agiofistas suficiente frescura para hacer alardes de patriotismo!

—Esa actitud de la Arrendataria obedecerá tal vez á la creencia de que el cultivo del tabaco perjudicaría el monopolio...

—Pues es esta una creencia disparatada. El cultivo es compatible con el estanco, por medio de una adecuada reglamentación; de esto es buena prueba lo que ocurre en diversas naciones de Europa. Pero yo, en la creencia de que á lo que primeramente debe atenderse es al interés general de la nación, voy más lejos todavía. Creo que debe irse resueltamente al desestanco del tabaco.

—Pero, ¿no sufrirían merma los intereses del Tesoro?

—Tengo la completa seguridad de que los intereses del Estado no experimentarían el más mínimo perjuicio. Opino que el estanco es una aberración, pues desestancado el tabaco podría recaudar el Tesoro, por lo menos, 50 millones de pesetas más de lo que actualmente obtiene. ¿De qué manera se lograría esto? Pues mediante un sistema de fiscalización parecido al que han adoptado los Estados

Unidos; fruto de mis constantes estudios respecto del particular es un plan completo aplicable á España y que oportunamente me propongo hacer del dominio público. Allí se cultiva y fabrica libremente el tabaco y, sin embargo, el Fisco recauda en calidad de impuesto sobre dicho artículo cantidades enormes. Comparativamente, en ninguna de las naciones donde el tabaco se halla estancado produce al Tesoro tan considerables rendimientos como en Norte América, en que es de libre cultivo y fabricación. ¿Qué más? Hasta en nuestra patria tenemos una prueba fehaciente de lo que digo. Desestancado estuvo en España el tabaco en el primer tercio de este siglo, y entonces produjo al Estado casi tanto como ahora en que se ha duplicado ó triplicado el consumo. Téngase además en cuenta que el libre cultivo y la fabricación libre del tabaco darían margen á la regeneración de las clases agrícolas, á la creación de múltiples industrias y al desarrollo del comercio, cosas de que tan necesitada se halla España, donde ya se empiezan á sentir los terribles efectos del hambre.

Y dimos por terminada nuestra «interview», no sin que antes el Sr. Claramunt se ofreciese á prestar incondicionalmente su concurso, en cualquier forma, á todos los que simpaticen con el pensamiento que ha absorbido por completo su actividad durante muchos años dedicados á la verdadera defensa de la producción nacional.

JUAN BRAQUER.

Villanueva y Geltrú, 26 Enero de 1899.

## LA POLÍTICA FUERA DE ESPAÑA

### Entre Francia é Italia

Llegaron muchos á dudar que el Congreso italiano aprobase así llanamente el tratado convenido entre los Gobiernos de Roma y París; creíase que el tratado sería en Montecitorio muy ampliamente discutido y que encontraría ruidosa oposición.

Ha celebrado el Congreso su primera sesión, y parece que el estado de espíritu de los representantes del país ha cambiado por completo, si es que en algún momento pensaron realmente hacer lo que antes indicamos y que muchos temían. Nos lo hace creer así el éxito que ha tenido la siguiente moción, presentada en la sesión de ayer por un diputado de las oposiciones. La moción dice así: «La Cámara de los diputados, aplaudiendo la iniciativa de los que han llegado al acuerdo comercial con Francia, expresa el deseo de que el Gobierno continúe su pacífica obra política, conforme á las tradiciones y á los intereses morales y materiales de la nación italiana.»

Se ha de reconocer ante todo que cinco años atrás ningún diputado se hubiera atrevido á presentar una moción en el sentido de la anterior, pues con toda seguridad hubiera sido rechazada, no tan solo por el Gobierno, sino por la Cámara también, pues entonces respirábase en el ambiente de la política italiana un deseo de acometer muy grandes empresas, una ambición colonial que muy pronto la realidad enseñó que era desmedida. Hoy no tan sólo ha podido presentarse sino que ha sido acogida con grande entusiasmo. Este hecho nos dice más acerca del estado actual de los espíritus, en Italia solamente, pues este hecho va estrechamente relacionado con otros hechos, que media docena de artículos de los que publica la prensa más firmemente optimista. De lo que no cabe dudar, después de esto, es de que la Cámara italiana se halla inmejorablemente dispuesta para votar el tratado comercial con Francia tal y como se lo ha presentado ó se lo va á presentar el Gobierno de Italia.

Es, en efecto, un signo de los tiempos lo que está pasando. Hemos aquí ya bien lejos de aquellos tiempos en que Francia é Italia mirábase como quien dice de reojo, y aunque no todo el camino que se debe andar lo han andado ya, mucho es que una y otra nación se muestren propicias á hacerlo.

He aquí lo que dice *Daily Chronicle*, hablando de las relaciones franco-inglesas: «Nadie puede negar, porque se ha evidenciado esto suficientemente durante los últimos días, que todos los buenos franceses desean establecer y mantener amistosas relaciones con el Imperio británico. No hay duda tampoco de que una buena inteligencia entre la gran potencia anglo-sajona sería un buen paso dado hacia el establecimiento del reino de la razón que empieza á manifestarse débilmente.»

Hablando de lo mismo y á propósito de las dificultades surgidas en Madagascar y en Terranova, dice así *Daily Graphic*: «Evidentísimo es que los hombres más razonables de uno y otro país quisieran llegar pronto á una perfecta inteligencia. En esas condiciones, el cumplimiento del deseo indicado no puede ser nada difícil.»

Dos meses atrás nadie hubiera osado esperar un lenguaje semejante de los diarios londonenses, y sin embargo ello estaba en la naturaleza de las cosas, como nosotros dimos ya á entender entonces y demostramos plenamente el otro día al estudiar con detención el asunto, de cuyo estudio resultó evidente, como nuestros habituales lectores recordarán muy bien, que ni á los ingleses ni á los franceses les conviene llegar á una verdadera guerra, y esto tanto desde el punto de vista muy elevado de sus intereses morales, como desde el menos alto de sus intereses materiales, aunque las naciones que se gobiernan bien tampoco deben olvidarlo nunca.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 26.

Como estaba anunciado, se celebró en Palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El señor Sagasta, al hacer el resumen de la política exterior, habló de la actitud del Senado norteamericano.

Parece ser que, en efecto, Mac-Kinley está en minoría, y como quiera que constituye un fracaso la no aprobación del tratado de paz, es posible que se gestione y consiga una protesta ministerial respecto de la ocupación de Filipinas con carácter transitorio, mediante la cual se daría una satisfacción á los anteanexionistas y se aprobaría la ratificación del tratado.

El Sr. Sagasta habló de la fecha en que se abrirán las Cortes y dijo que solo se esperaba la ratificación del tratado de paz en las Cámaras norteamericanas; pero en vista del retraso que sufre este asunto, el Gobierno español se considera en el deber, ratifíquese ó no el tratado en Washington, de convocar las Cortes, no estando fijada todavía la fecha en que lo hará.

El presidente del Consejo habló del crimen ocurrido esta mañana, pero como á título de información solamente.

Dijo que está ya para terminar la repatriación de las tropas españolas, haciendo consideraciones favorables respecto de la conducta de los cien mil repatriados que hay en España y felicitándose de que no hayan ocurrido incidentes desagradables.

Tratóse en el Consejo acerca de la libertad de los prisioneros de Filipinas, mirándose el asunto con bastante optimismo.

Dijo el Sr. Sagasta que reinaba completa tranquilidad en toda España y que no había temores de alzamientos carlistas.

Se habló también del buen aspecto que presentan las cosechas. Los ministros se separaron esperando

que se convocará á Consejo para esta tarde, pero es probable que no se celebre por hallarse enfermo el general Correa.

—Dicen de San Sebastián que se ha autorizado por el Gobierno francés á los maestros de esgrima militares de Burdeos y de otros puntos para que asistan el viernes próximo á contender con los campeones españoles en el asalto que se celebrará dicho día en el gran casino de San Sebastián.

Se han inscripto para tomar parte en el asalto algunas notabilidades, esperándose que el acto resulte brillantísimo y los ingresos superen á lo que han calculado los organizadores de la fiesta.

—Parece confirmada la noticia de que el general Jáudenes se presentó ayer en las prisiones militares de San Francisco para constituirse prisionero en atención á la modificación hecha en la sumaria que se sigue con motivo de la rendición de Manila.

Desde primera hora de la mañana se ha hablado de que también los generales Linares y Foral habian ingresado en las prisiones de San Francisco.

El ministro de la Guerra, al ser interrogado sobre este asunto por los periodistas ha dicho que él no sabía nada ni tenía por qué saberlo, porque la jurisdicción del Tribunal Supremo de Guerra y Marina tiene la más alta autoridad y es suficiente á decretar la detención de los generales.

A las demás preguntas que se le han hecho sobre este particular se ha excusado de contestar.

Estas noticias han constituido la nota del día en los círculos políticos y en aquellos en que se reúnen militares.

Es imposible comunicar las impresiones que en estos últimos hemos recogido.

—El general Jáudenes continúa preso é incomunicado.

Siguen persistentes rumores acerca de haber sido presos también los generales Toral y Linares, pero no hemos podido confirmar la especie.

—Respecto de la prisión del general Jáudenes solo se conocen los siguientes detalles:

A las tres de la tarde de ayer se presentó el general vestido de paisano, acompañado de un hijo suyo, que también es militar, en las prisiones de San Francisco y allí quedó detenido, ocupando el pabellón número 1.

No está incomunicado, como se había dicho, y aprovechando esta circunstancia le han visitado esta tarde varios de sus amigos y compañeros, con los cuales conversó.

El general se muestra triste, pero se halla tranquilo, porque cree haber cumplido con su deber y no haber cometido acto alguno que redunde en perjuicio del honor militar y de los intereses de la patria.

—De la sumaria que se instruye á consecuencia del desastroso combate de Cavite, resultan procesados el general Montojo y el capitán de navío Sr. Sostoa.

El proceso comprende la destrucción de la escuadra y la entrega del arsenal, con gran cantidad de material de guerra, y mil marineros, que fueron apresados por 300 yankis.

El Sr. Montojo está en libertad solo provisionalmente.

Hoy se reunirá la Sala y es probable que se adopten acuerdos importantísimos.

—Roma, 26.—S. S. el Papa disfruta de excelente salud.

Son inexactos los rumores de que estaba enfermo.

Entre 300 patricios romanos ha pronunciado un hermosísimo discurso, combatiendo la actual corrupción de costumbres, causa del malestar que azota á la humanidad.

Ayer recibió en audiencia á la princesa de Suecia y para mañana están convocados los duques de Comaght.

—Es objeto de muchos comentarios el hecho de que hayan sido trasladados de destino el juez y el fiscal de la sala instructora de la sumaria motivada por el combate de Santiago de Cuba.

Por diversas razones, nos abstenemos de hacernos eco de lo que acerca de este particular se dice.

Lo único que podemos afirmar es que según versión, al parecer autorizada, la traslado no ha sido á instancia de los interesados.

Ho sido nombrado juez del Consejo que instruye sumaria por la destrucción de la escuadra del contralmirante Cervera en Santiago de Cuba, el general March.

Tardará aun algún tiempo en fallarse,

pues faltan algunas declaraciones que son indispensables para completar la sumaria.

—De Tánger comunican que la rebelión sigue en aumento.

Han salido para Tafilete nuevos refuerzos.

—El conde Eu y su hijo el príncipe don Pedro de Orleans han salido en dirección del Escorial.

—Un telegrama de Londres, con referencia á otro recibido de Méjico, dice que un violento terremoto ha destruido en esta última capital once casas y cuarteado unos doscientos edificios.

Cien personas han resultado con heridas de mayor ó menor gravedad.

Los habitantes, poseídos de un pánico extraordinario, abandonan la población, dirigiéndose al campo.

Se han abierto suscripciones para socorrer á las personas damnificadas.

**NOTAS DE LA LOCALIDAD**

**EN EL AYUNTAMIENTO**

A las seis y media de la noche de ayer reunió nuestra Excmo. Corporación municipal en sesión de segunda convocatoria bajo la presidencia del Sr. Malé y con asistencia de los concejales Sres. Ixart, Soler, Chulvi, Hernández, Teixidó, Vilar, Orovio, Cañellas, Sabaté, Castellarnau y Cuchí.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Registrados varios Boletines oficiales, no contenían disposición alguna importante para el Ayuntamiento.

Dióse conocimiento de una comunicación del Excmo. é I. mo. Sr. Arzobispo de esta diócesis invitando al Ayuntamiento para la solemne recepción de la Bula, siendo nombrados para asistir á dicho acto los concejales Sres. Cañellas, Ixart y Brell.

Apruébase un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo adquirir varios objetos para la escuela municipal de dibujo.

Se acuerda quede sobre la mesa, hasta la próxima sesión, otro de la propia Comisión sobre enagenamiento y material del edificio del Tranvía.

Es aprobado otro dictamen de la Comisión de festejos con las cuentas de las fiestas de Santa Tecla y una información testifical para justificar la excepción sobrevenida, alegada por el soldado José Esteba Estivill.

Pasa á la Comisión de Fomento, según acuerdo, una instancia de D. Antonio Ibáñez pidiendo en arriendo una tienda de la plaza de Abastos.

Se da lectura de otra instancia de D. Emilio Morera remitiendo el primer tomo que acaba de publicar de la obra titulada «Tarragona Cristiana», acordándose adquirir algunos ejemplares de dicha obra.

Acordase autorizar al señor alcalde y regidor síndico para firmar la escritura de cesión del edificio que ha de ocupar el Parque administrativo militar.

Fuera de la orden del día se da lectura de una comunicación de la Administración de Hacienda de esta provincia trasladando á Real orden de la Dirección general de contribuciones accediendo á lo solicitado por nuestra Corporación municipal respecto á que se equiparen con las mercancías que se depositan en los andenes de las líneas ferroviarias las que se destinan al embarque en este puerto.

Acuerda el Consistorio hacer constar la satisfacción que ha experimentado al ser participe de la favorable resolución que ha tenido el antedicho asunto.

El Sr. Cañellas pide la palabra para dirigir un ruego á los Sres. Orovio y Cuchí, vocales de la Junta de las Obras del puerto, á fin de que gestionen de ésta, con todo el interés posible, la colocación de la clase trabajadora, que se halla sin el medio de poder ganar su sustento.

Y sin otro asunto de qué tratar, terminó el acto.

La Junta de Gobierno del Ateneo tarragonense ha acordado señalar el día de hoy, á las nueve de la noche, para la celebración de la junta general ordinaria que prescribe el Reglamento.

Si por falta de número suficiente de señores socios, no pudiera tener lugar hoy, se celebrará mañana, á las tres de la tarde.

A las ocho en el café de las Siete Puertas y á las diez en el del Siglo tendrán lugar esta noche dos variadas funciones de magnetismo y prestidigitación por el aplaudido artista Alfredo Gimferrer.

Brillantísimo y ameno resultó el baile de tra-  
 jos organizado por la Sección Excursionista de la distinguida sociedad «Ateneo tarragonense», adjudicándose los dos primeros premios, consistentes en un precioso abanico de encaje blanco y un elegante estuche conteniendo cigarrera y fosforera de aluminio á las máscaras que lucían los trajes de «Chola madrileña» y «Mandarín chino».

Además repartiéronse varios elegantes lazos de cintas de colores á diferentes máscaras que ostentaban bonitos y caprichosos disfraces.

El día de ayer transcurrió frío y lluvioso, continuando por la mañana la nevada iniciada en la noche anterior.

Ayer recibimos un bonito B. L. M. de la aplaudida artista del Principado Sra. Perio (C.), invitándonos á su beneficio, que, como ya tenemos anunciado, se verificará esta noche.

Agradecemos la atención.

Bastante numerosa fué la concurrencia que asistió ayer al acto del sepelio de D. Jorge Solé y Simó, fallecido á las once de la noche de antea-

Descanse en paz el finado y reciba su apreciable familia la expresión de nuestro pésame.

La importante casa comercial de esta ciudad Wagner et Fiechter ha donado á «La Cruz Roja», con destino á los infelices repatriados de Cuba y Filipinas, cuatro ca gas de vino rancio.

Digna del más entusiasta aplauso es la conducta de los Sres. Wagner.

Acompañada de atenta dedicatoria y lojosa y esmeradamente impresa hemos recibido la nueva obra del notable escritor Sr. Rodrigo Soriano «La Walkyria en Bayreuth.—Viaje á la Meca del wagnerismo.—La tetralogía».

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido el autor y en una de nuestras próximas ediciones nos ocuparemos con detención de «La Walkyria».

Ayer dejó de existir en esta ciudad nuestro apreciable amigo y correligionario D. Manuel Mendez.

Sentimos vivamente la desgracia y enviamos á la familia del finado la expresión de nuestro más sentido pésame.

La conducción del cadáver del Sr. Mendez á la última morada se verificará á las once de esta mañana, no dudando que el fúnebre acto se verá concurridísimo.

En la estación de esta ciudad se cruzaron ayer mañana los dos trenes militares que eran esperados, compuesto el primero de 450 repatriados procedentes del desembarco de Valencia y el segundo de 543 del de Barcelona.

Todos estos repatriados comieron en la estación por cuenta de «La Cruz Roja» y los enfermos fueron socorridos según su estado.

El total de repatriados llegados ayer á esta ciudad asciende á 1.027, entre los que se contaban buen número de naturales de esta provincia, cuyos nombres publicaremos mañana.

A las cuatro de la tarde y procedente de la capital del Principado es esperado hoy en Tarragona nuestro particular amigo el segundo teniente de infantería D. Veremondo Prats.

El Sr. Prats marchó como sargento á la isla de Cuba, formando parte del batallón expedicionario de Albuera, habiendo obtenido el empleo que hoy ostenta por su bizarro comportamiento en la campaña de la gran Antilla.

Celebramos su feliz arribo á la Península y le enviamos nuestra cordial bienvenida.

Por el veterinario del Ayuntamiento Sr. Forasté y el guardia municipal de punto fueron decomisadas ayer tres libras de carne de cabra que se expendían como de boey en una tienda de la calle del Cos del Boo.

Para que se vea si es humanitaria la Arrendataria de Consumos:

Los dependientes de dicho ramo que se hallaban anteanoche de servicio en despoblado y sin casilla en donde refugiarse, en vista de la persistente nevada que se inició y que fué prolongándose hasta las primeras horas de la mañana, viéronse obligados á retirarse á los fieltos más próximos.

Por ese delito la famosa Compañía les castigó ayer con un día de haber, negándose á que prestasen servicio, por cuya causa quedaron no pocos puntos abandonados.

Durante el pasado año han sido alojados entre el vecindario de esta ciudad 1.326 jefes, oficiales, clases é individuos de tropa, cuyo total se descompone en la siguiente forma:

Jefes, 2.  
 Capitanes, 4.  
 Oficiales, 11.  
 Sargentos, 33.  
 Clases y soldados, 1.276.

Significa todo ello una continuada serie de molestias para nuestros vecinos, molestias que no se sufren en ninguna capital de la importancia de Tarragona.

¿Por qué no se ocupa de este asunto nuestro Ayuntamiento?

¿Por qué no se estudia el medio de librar á nuestra ciudad de la pesada carga de alojamientos?

Creemos que es hora ya de que se adopte alguna resolución en tal sentido.

Esta noche se celebrará en la sociedad «Unión tarragonense» un lucido baile de máscaras.

Dada la animación que reina entre los señores socios de la misma, promete verse concurridísimo.

El regimiento de infantería de Almansa, de guarnición en Tarragona y Tortosa, hará saca de la zona de Castellón el día 1.º de Febrero próximo, cuando estén concentrados los reclutas de Ultramar del 98, llamados para servir en los cuerpos de la Península.

El Juzgado de primera instancia del distrito del Parque de Barcelona dictó ayer la correspondiente sentencia aprobando el convenio propuesto á sus acreedores por las Compañías de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, que envuelve la fusión de dicha Compañía con la de Madrid á Zaragoza y Alicante.

En su virtud se ha disuelto el Consejo de Administración de Tarragona á Barcelona y Francia, constituyéndose inmediatamente el Comité.

**ECOS DE LA PROVINCIA**

Anteaer salió de la cárcel de Tortosa el preso Andrés Viscarro y Calleria, natural de la villa de Ulldecona.

El día 4 de Febrero próximo, recobrará la libertad, por extinción de condena, Jacinto Aragónés y Arrufat, natural de Roquetas.

**NOTICIAS GENERALES**

El periódico *La Oceania*, que trajo anteaer de Manila el vapor «Isla de Luzón», dice que el número de generales, jefes, oficiales, clases y soldados que van á ser repatriados es el siguiente: De los que residen en Manila hay 5 generales, 136 jefes, 770 oficiales, 549 sargentos y 5.000 soldados; total 9.455. De los que están de guarnición en Bisayas, 4 generales, 18 jefes, 298 oficiales, 250 sargentos y 2.316 soldados, total 3.886. Prisioneros: el general Peña, 27 jefes, 411 oficiales, 489 sargentos y 6.323; total 7.251. Suma total 16.542.

Durante el mes de Febrero próximo los Ayuntamientos y Juntas parciales ó Comisiones de evaluación de la riqueza territorial formarán por duplicado el apéndice al amillaramiento, dividido en las tres partes de que aquél se compone, é incluyendo en cada una de ellas y bajas, así también los resúmenes de unas y otras, según lo dispuesto por el Reglamento de 30 de Septiembre de 1885.

En la provincia de Orense aumenta estos días la emigración para América.

En la última semana han salido para Ultramar más de 500 labradores.

De Camprodon escriben que la pasada semana se encontró en los alrededores de aquel pueblo, muerta de frío, una mujer vecina de Setcasas.

La infeliz tuvo que pasar la noche al aire libre, y la mató la helada.

La señora doña Adela Domenech ha cedido al Ayuntamiento de Barcelona una finca de más de 20.000 palmos de superficie, para fundar en ella tres escuelas de instrucción primaria.

Con objeto de facilitar la concurrencia á las fiestas de Carnaval que se celebrarán, en Villanueva y Geltrú durante los días del 10 al 16 del próximo Febrero, la Compañía de T. B. F. establecerá billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clases, á precios reduci-



SASTRERIA

DE CARLOS BALCELLS

Calle Conde de Rius

(entrada por la de Augusto, 21, 1.)

El dueño de esta sastrería participa á su numerosa clientela y al público en general haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para la confección de toda clase de trajes, sobretodos, capas y demás prendas de abrigo, esperando que tanto por sus limitados precios como en el esmerado corte, podrá llenar los deseos de todos cuantos tengan á bien favorecerle con sus encargos, como tiene ya acreditado.

Prontitud, esmero, perfeccion y economía

AVISO

En la imprenta de este periódico, rambla de San Juan, 71, bajos, se reciben esquelas de defunción, para su inserción en el mismo, hasta las tres de la madrugada.

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes. Constipados, Tós nerviosa, Larinjitís, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

GRAN REMEDIO

LA MEJOR EMULSION

EMULSION NADAL

de aceite puro de higado de bacalao

CON GLICEROFOSFATOS E HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico: completamente asimilable que nutre y conserva la economía contra las causas que depauperan y desnutren el organismo.

Cura la tos, catarros, Bronquitis, la tisis las escrófulas, el raquitismo y la debilidad; ayuda al crecimiento de los huesos y á la salida de los dientes.

El aceite está perfectamente emulsionado y en cierto modo digerido, formando una crema fluida que no da otre trabajo al tubo digestivo que el de la absorción.

Es la mejor de todas las emulsiones, porque contiene un 80 por 100 de higado de bacalao, y además de los hipofosfitos contiene los glicerofosfatos de cal y de sosa y siendo blanquísima y de olor y de sabor muy agradables, se conserva indefinidamente, sin agriarse, ni enranciarse, ni separarse del aceite, circunstancias que ninguna otra emulsion reune; recomendándose por su bondad su economía y ser un producto español.

Se vende en todas las farmacias.

Depositarios: Dr. Andren, rambla de Cataluña, 120 y 122.—L. Gaze, Sociedad farmacéutica española, Barcelona.—Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, Madrid.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Barcelona, Dr. Andrés, L. Gaze, Hijos de J. Vidal y Ribá, S. B. Bofill y C.ª, J. Uriach y C.ª y V. Ferrer y C.ª.—Madrid, Melchor García.—Valencia, J. Andrés y Fabá y Dr. Costas é hijos.—San Sebastián, Dr. Casadevante.—Zaragoza, Rís hermanos.—Gerona, Doctor Vivas.—Lérida, J. M.ª Borrás.—Tortosa, G. Vergés, J. Róch y E.ª Carpa.—Reus, B. Carpa.—Figueras, P. Gelart.—Bilbao, S. de Orive.—Sevilla, Lorenzo Ruiz y C.ª Sacadores de Huidobro.—Valls, A. Canals y principales capitales y poblaciones importantes.

M. Nadal, Mayor, 17.—Tarragona.

12 AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

JARABE SERRA

es el remedio para combatir por crónica y rebelde que sea toda clase de TOS.

De venta: FARMACIA DEL CENTRO, de A. Segura, rambla de San Juan, 57.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE ENERO

Table with 4 columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows include routes like De Tarragona á Barcel., De Barcelona á Tarrag., etc.

Imprenta de hijos de Tort

Desde hoy se servirán al público tarjetas de visita, acompañadas de los correspondientes sobres, á 1'25 pesetas ciento.

Rambla San Juan, 71, bajos.

LA BATERIA

ESTABLECIMIENTO DE VINOS Y LICORES

JUAN ESTIL-LES

39.-RAMBLA S. JUAN, 39.-TARRAGONA

Vinostintos, de mesa, del campo, Prioratos, rancio y generosos de todas clases, gran surtido de licores y vinos embotellados, vino blanco viejo y de superior calidad; aceite de varias clases puro de oliva.—Venta al por mayor y menor.—Se sirve á domicilio.

Todo á precios muy económicos

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN. Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 5 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

En la imprenta de este periódico se confeccionan con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, 71.-TARRAGONA